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L’EDITO DE LA C.D.A 

Par Christophe GIOE, Président  de la C.D.A 

Les divers championnats ont repris depuis maintenant un mois, marquant le sprint final vers la fin de 
saison. Du côté de la CDA, nous continuons à promouvoir et défendre les valeurs du football, au  
service du jeu et des clubs. Dans ce contexte, ce sont 17 nouveaux arbitres qui ont été formés lors de 
notre dernière FIA. 
 

L'actualité récente sur les terrains pose légitimement la question de l'engagement des arbitres ! 
Au niveau amateur, un de nos collègues de Côte d'Or a été victime d'un "joueur" qui l'a agressé. 
Au niveau professionnel, nous avons tous vu avec effroi et sidération les déclarations outrancières  
d'un président de club d'une part et le comportement abject d'un "entraîneur" à l'encontre d'un collègue 
d'autre part. 
 

Ces éléments ne sont pas de nature à renforcer le lien entre les acteurs de notre sport favori et sont 
inadmissibles. Rien ne peut justifier de tels actes ! 
 

Faisons collectivement en sorte de travailler sur la gestion de nos émotions afin de donner une image positive 
empreinte de fair-play et d'exemplarité, notamment pour les plus jeunes pratiquants ! 

Actualité(s) 

La C.D.A  et le District de l’Yonne ont organisé en Février,  
la dernière Formation Initiale d’Arbitre (FIA) de la saison à  
l’E.S. APPOIGNY, nous tenons à remercier le club pour son accueil. 

Ces trois jours ont été rythmés par des séances théoriques et des mises en 
pratique sur le terrain, sous la supervision de membres de la C.D.A et arbitres :  
C. Gioe, A. Maldou Y. Frappin, P. Grivet, D. Messaoudi, R. Amaral,  
L. Ben Amar, N. Brage. Un grand merci à eux sans qui cette formation n’aurait pas 
pu avoir eu lieu. 

Pendant ces trois jours, l’encadrement a pu suivre en temps réel le niveau des parti-
cipants, analyser leurs progrès et leur fournir des conseils adaptées.  

Félicitations à nos candidats arbitres qui, avec sérieux et application, ont tous validé 
la partie théorique de la Formation Initiale en Arbitrage (FIA). 

Média 
Dans la peau des arbitres / Inside 32es Coupe de France 

https://www.youtube.com/watch?v=waVV0AXboMU 



Portrait de Gilles TABOUREAU  

33 saisons d’arbitrage   

Peux-tu te présenter (nom, prénom, âge, 

profession, passions…) ?  

Gilles TABOUREAU 49 ans, tâcheron  

viticole. Je suis arbitre-assistant  

régional élite et mon autre passion est le 

théâtre que je pratique depuis une  

quinzaine d'années dans une troupe 

amateur.  

Depuis combien de temps et com-

ment es-tu arrivé(e) à l’arbitrage ? 

J'ai commencé l'arbitrage il y a 33 ans, par l'intermédiaire 

de l'arbitre de mon club qui me voyait tous les samedis 

faire la touche aux équipes de jeunes. Il m'a alors proposé 

de suivre la formation au sein du District de l'Yonne pour  

devenir arbitre officiel.   

Qu’est ce que l’arbitrage t’a apporté ? 

Ayant commencé l'arbitrage à 16 ans, cela fut un accéléra-

teur de développement de ma personnalité à une période 

de sa vie où la prise de responsabilité n'est pas commune. 

De plus, l'arbitrage m'a permis de faire des rencontres  

incroyables et de vivre des moments intenses et riches en 

émotions.  

Qu’est ce que tu apprécies le plus lorsque tu vas  

arbitrer ? 

Ce que j'apprécie le plus est de retrouver les collègues  

arbitres, délégués et remplir notre mission avec sérieux 

dans une ambiance joyeuse et conviviale. L'objectif est de 

prendre les meilleures décisions afin d'influer le moins 

possible sur le résultat d'un match.  

Quel est ton meilleur souvenir en tant qu’  

arbitre? 

Vu ma longue carrière, j'en ai plusieurs qui me viennent en 

mémoire. Mais le plus riche en  émotions, au vu de son 

caractère solennel et festif, devant plus de 20 000  

spectateurs fut le match de gala  des 100 ans de 

l'AJA  contre le CHAKHTAR DONETSK.  

Pour terminer, quels conseils donnerais-tu à une     

personne voulant se lancer dans l’arbitrage?  

Travaillez en appliquant les conseils des formateurs, faites 

preuve de résilience, croyez en vos capacités face  

à l'adversité mais l'essentiel prenez du plaisir. 

Interviews 

Portrait d’Aurélien CHATON 

19 saisons d’arbitrage   

Peux-tu te présenter (nom, prénom, âge, 

profession, passions…) ?  

Aurélien CHATON, j’ai 33 ans, Ouvrier 

Viticole. Ma passion est le football.   

 

Depuis combien de temps et comment es-tu arrivé(e) 

à l’arbitrage ? 

Je suis arbitre depuis maintenant 19 saisons. J’ai  

commencé l’arbitrage, en arbitrant les équipes de jeunes 

de mon club dont mon père était en charge. Je me suis vite 

pris au jeu et ai passé rapidement l’examen.  

Qu’est ce que l’arbitrage t’a apporté ? 

J’ai eu la chance de gravir rapidement les échelons et  

d’atteindre le niveau national. Ce qui m’a valu d’arbitrer des 

joueurs expérimentés et côtoyer certains grands joueurs. 

Donc il a fallu que je prenne rapidement en assurance et  

confiance en moi. Et pour finir cela m’a énormément appor-

té dans le relationnel. L’arbitrage c’est une école de la vie.   

Qu’est ce que tu apprécies le plus lorsque tu vas  

arbitrer ? 

J’aime les challenges. Donc chaque week-end sur les ren-

contres, j’ai à cœur de réussir mon match le mieux  

possible sans erreur avec mes collègues. Et donner de 

mon mieux sur chaque rencontre. Et surtout de passer des 

bons moments avec les autres collègues.    

Quel est ton meilleur souvenir en tant qu’  

arbitre? 

Il y en a plusieurs. Mais un restera gravé. J’ai eu la chance 

d’avoir été sélectionné pour arbitrer un tournoi durant  

5 jours en Guyane.  

Pour terminer, quels conseils donnerais-tu à une    

personne voulant se lancer dans l’arbitrage?  

Osez passer les portes de l’arbitrage !!! 

Je conseille surtout aux jeunes de se lancer dans  

l’arbitrage, afin de pouvoir évoluer au plus au niveau.  

Et d’écouter les conseils des formateurs.  

 



 

Journée de fin de saison 

Samedi 14 juin 2025 

Lieu à définir 

Rassemblement arbitres 

Journée de fin de saison 

Samedi 14 juin 2025 

Lieu à définir 



Soutien à Benoît Millot 

Solidarité et soutien à Jérémy Stinat, Benoît Millot et aux arbitres 
  
L’ensemble de la C.D.A , tient à exprimer sa solidarité, son soutien à Jérémy Stinat et Benoît Millot, 
arbitres de Ligue 1 victimes d’attaques inacceptables dans l’exercice de leur mission. 
  
Quel que soit le niveau ou la discipline pratiquée, les arbitres sont des acteurs essentiels de notre 
sport, garants du respect des règles et du bon déroulement du jeu. Il est impératif que chacun : 
joueurs, éducateurs, dirigeants, supporters – adopte une attitude exemplaire et respecte leur  
engagement, car notre responsabilité collective est d’offrir aux plus jeunes une image digne et  
respectueuse du football. 
  
Nous resterons vigilants et mobilisés pour défendre nos arbitres et promouvoir un football où le res-
pect demeure une valeur non négociable. 
 

        L’ensemble de la  C.D.A, 


